

Advierten deterioro

Los bancos superaron los altos índices de morosidad en tarjetas de crédito, pero enfrentan deterioro de su cartera por políticas agresivas en préstamos personales.

CARTERA DE CRÉDITO AL CONSUMO NO REVOLVENTE

(Cifras en millones de pesos)

Banco	Saldo	% de crec. anual	% de mercado
BBVA Bancomer	\$75,896	22.1	24.7
Banamex	\$65,313	43.5	21.3
Santander	\$26,785	28.1	8.7
Banorte Ixe	\$22,847	7.8	7.4
HSBC	\$17,448	25.5	5.7
Inbursa	\$6,199	-27.1	2.0
Scotiabank	\$13,147	10.8	4.3

Fuente: Moody's

Preocupa aumento en crédito personal

EL NORTE / Staff

MÉXICO.- La rápida expansión de los créditos personales y de nómina de la banca comercial en México preocupa a la calificadora Moody's porque se suscita en un entorno similar al que antecedió a la crisis de tarjetas de crédito en 2008.

“El rápido crecimiento se siente similar al entorno creado justo antes de la crisis de tarjetas de crédito de 2008 en México”, destacó la calificadora de deuda en un reporte.

En el documento “La expansión rápida del crédito al consumo no revolvente debilita la calidad los bancos de México”, Moody's señaló que la exposición de los bancos mexicanos a créditos de consumo no revolvente subió más de 32 por ciento de un año a otro.

Además, agregó, durante el periodo de febrero a septiembre de 2012, los créditos de nómina se expandieron a una tasa de crecimiento anual promedio de 41 por ciento, mientras que los créditos personales crecieron 49 por ciento.

“El rápido incremento de la cartera vencida incrementa nuestra preocupación de que los bancos mexicanos están participando en un segmento de créditos de alto riesgo y altos márgenes que debilitará su calidad de activos”, comentó Felipe Carvallo, vicepresidente de Moody's y autor del reporte.

El analista expuso que el rápido

crecimiento en créditos al consumo no revolvente y el resultante incremento de morosidad, se encuentran ligados a la relajación de estándares de originación, por ejemplo en plazos de crédito más largos y saldos promedio más elevados.

Señaló que los créditos al consumo no revolvente del sistema bancario comprenden todos los productos de financiamiento al consumo, excepto tarjetas de crédito.

De esta forma, los créditos de nómina y los créditos personales representaron alrededor de 71 por ciento de los préstamos al consumo no revolvente a septiembre de 2012.

Moody's destacó que la cartera de crédito no revolvente ha crecido en promedio en el periodo febrero del 2011 a septiembre del 2012, 24 veces respecto a la expansión de la cartera de crédito total.

La institución señaló que estos crecimientos recuerdan la crisis de 2008 en tarjetas de crédito, pues el incremento durante los 57 meses de septiembre del 2004 a mayo del 2009 en este segmento fue de 4.5 veces respecto a la cartera total.

No obstante, Moody's aclaró que sus preocupaciones se contrarrestan por los bajos niveles de endeudamiento mostrados por las familias mexicanas, la todavía modesta porción que representan los créditos al consumo no revolvente en relación al total de créditos y el adecuado colchón de reservas y carteras diversificadas de los bancos mexicanos.